

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 1809.

Continuacion de los partes oficiales de las operaciones del ejército Anglo-Siciliano en Nápoles hasta 9 de Julio, recibidos por el Gobierno Británico.

"*Ischia 9 de Julio.*—Mylord: Tuve el honor de informaros en un oficio de 5 del corriente, que el Teniente Coronel Smith había sido destacado, despues de nuestra partida de Melazo, con el 10 regimiento y con los cazadores británicos, al que se debia reunir en Pharo el regimiento 21, con orden de tomar y desarmar los puestos sobre el estrecho frente de Melina, supuesto que el enemigo se había retirado luego que apareció nuestro armamento en la costa de Calabria.

La primera tentativa contra el castillo de Scilla fué frustrada, por la vuelta inopinada de un numeroso cuerpo enemigo, que obligó al Teniente Coronel Smith á levantar el cerco, y embarcarse para Mesina, lo que verificó sin mas pérdida que la de su artillería del cerco, que fué necesario abandonar; pero este sacrificio fué momentáneo. El Mayor general Mackenzie me informa en sus partes oficiales que el enemigo en la noche del 2 del corriente, en consecuencia de un terror pánico, de nuevo se retiró de la costa, despues de haber asaltado las fortificaciones de Scilla, y nos dexó, no solamente quanto había tomado sino tambien una cantidad inmensa de artillería, y de municiones que allí estaban depositadas. El Mayor general Mackenzie me dice particularmente que 30 piezas de bronce fueron echadas del castillo á la mar, donde no era difícil sacarlas por que el fondo era muy baxo.

Me consta que las municiones se habian juntado progresivamente y por largo tiempo, por medio de botes, para la invasion de que estuvo amenazado mucho tiempo el reyno de Sicilia, y que juzgo habia sido realmente proyectada.

El Mayor general Mackenzie aprueba altamente la conducta del Teniente Coronel Smith en todas estas operaciones, á pesar del revés momentaneo que las acompañó; y llena de elogios el zelo y constancia de las tropas empleadas baxo su mando: reconoce tambien la activa asistencia que recibió de los Capitanes Crawley y Palmer de los navios de S. M. el Philomel y Alacruy, que cooperaron con él.

La gran desunion de los partidos en la provincia fué un grande obstáculo para la comunicacion de noticias, y causó la pérdida de un destacamento del regimiento 21, que habia sido enviado á petición de los habitantes de la ciudad de Palmi para protegerlos.

El General Murat, despues que hemos llegado aqui, me embió un parlamentario, proponiéndome el trueque de siete oficiales de varias graduaciones y 80 hombres, que segun decia estaban prisioneros, y en camino para Nápoles. Apenas yo habia consentido en este cange, quando en un acceso de cólera causado sin duda por el descontento de los términos de la capitulacion de la isla, me embió otro parlamentario para llamar el primero, y reusar toda correspondencia y comunicacion conmigo.

Tengo el honor &c. = (Firmado.) J. Stuart, Ten. Gen.

*
—————

ESPAÑA.

Molina de Aragon 25 de Agosto.

D. Juan Gomez comandante de partida de Cruzada, con fecha en Berlanga á 20 del corriente, comunica al Intendente de la provincia de Guadaluaxara lo siguiente.

“El 18 tuve un reñido ataque con 140 franceses que pasaban desde el Burgo de Osma á Soria, pues habiéndoseme

unido una partida de guerrilla, su capitán D. Segundo Berdugo, y algunos mozos de los alistados que tiene el Capitán D. Joaquin Gonzalez, los esperamos en el lugar de Villar de Ciervos; el fuego duró tres horas con tanta viveza y acierto de nuestra parte, que les pusimos en vergonzosa huida, y les perseguimos por los montes hasta el lugar de Carbonera: les matamos 25, tuvieron 30 heribos, y les cogimos 40 ó 50 mochilas.”

Gerona 6 de Setiembre.

Las noticias mas exâctas que tenemos del estado, posiciones y fuerzas del ejército frances en la frontera á últimos del mes pasado son las siguientes: en Perpignan tienen 1200 hombres, incluyendo las guardias y los invalidos: en Vellegarde 300: desde la Junquera hasta el puente de Molins 800: en la villa y castillo de Figueras 1500: en Rozas 150 cansados: en Bascara 300, y para esto hasta los vevanderos están armados. En su ejército enferman todos los dias por un cálculo regular de 150 hasta 200 hombres, de manera que la villa de Figueras está llena de enfermos, que ademas del hospital general, que está lleno, ocupan el palacio de la Duquesa de Orleans, y otros varios que para el mismo efecto han preparado; siendo tantos los enfermos, que á veces por no se poder acomodar los esticnden en el medio de la Rua nueva donde muchos han muerto sobre la tierra.

Manresa 6 de Setiembre.

Escriben de las fronteras de Francia con fecha de 27 de Agosto que Augereau recibió últimamente en Prada segunda orden para pasar á París dentro del preciso y pe-reuntorio término de seis dias, á cuya intimacion respondió el Mariscal que el estado de su salud no le permitía viajar.

Tarragona 11 de Setiembre.

El Teniente Coronel D. Agustin Arnauda dió parte al Capitán general de este ejército y Principado con fecha del

5, de que sabiendo que los enemigos tenían á las inmediaciones de Barcelona algunas piezas de artillería, avanzó con algunos, á quienes gratificó de su bolsillo, y protexido de la obscuridad de la noche consiguió apoderarse de dos cañones de á 4, construidos en Barcelona, y de una culebrina de 3 de la misma fundicion, ademas de una porcion de balas de artillería y municiones. Todo fue conducido á Martorell.

Cádiz 23 de Setiembre.

Segun los avisos de Valencia con fecha del 8 no hay duda que de Zaragoza salió una division francesa de 4 á 5000 hombres, cuya direccion se ignora: unos dicen que es para Caparrosa y Tafalla: otros que para el puerto de Eraso para reforzar los que en aquel punto fueron batidos por el Sr. Villa-Campa. Lo cierto es que los franceses de la Navarra están en aprieto, y que el intrepido Renovales consiguió sobre ellos nuevas victorias.

Comunican de Sevilla la declaracion de la guerra contra Dinamarca: en Málaga están detenidas por el Gobierno 14 embarcaciones dinamarquesas.

Sevilla 25 de Setiembre.

Extracto de un oficio del General Blake al Excmo. Señor Secretario de la Suprema Junta Central. = Excmo. Señor: En la pared del gabinete de la casa donde estuvo alojado un oficial frances de graduacion superior, respetado en el ejército por su carácter, aparecieron escritas las siguientes palabras. "*O Peuples d'Espagne, que vous seriez lâches, si vous ne preferiez la mort au joug d'aussi cruels devastateurs.*" = *¡Quan cobardes seréis, ó Pueblos españoles, si no prefirieseis la muerte al yugo de tan cruels devastadores!* &c. = Vich 28 de Agosto de 1809. = Excmo. Señor. = Joaquin Blake.

CON SUPERIOR FERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.